
! ! ! !历经 !年艰苦建设，连接我国
西南和西北的铁路大通道———甘
肃兰州到重庆铁路今天全线通车。
兰渝铁路正线全长 ""#公里，

$%%"年 !月开工。全线通车后，兰
州到重庆客运时间由 $&小时缩短
为 &$小时，今后将成为与京广线、
京沪线并列的三条纵贯南北的铁
路大动脉之一。图为列车行驶在兰
渝铁路上 新华社记者 刘坤 摄
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歼!"#已列装部队试飞顺利推进
国防部发言人回应战机绕台!类似训练今后继续搞

! ! ! !据新华社北京 ! 月 "# 日电

（梅世雄 杨雅雯）国防部新闻发言
人吴谦 !"日在国防部例行记者会
上，就歼#!$ 飞机、解放军战机绕
台等问题答记者问。

有媒体问，歼%!&飞机何时能
够正式列装？吴谦说，目前，歼%!&

飞机已经列装部队，试验试飞工作
正在按计划顺利推进。

有记者问，去年“'·!&”以来，
解放军战机绕台飞行次数不断增
加。有台媒分析认为，这是在敲打
台湾当局。也有台湾人士认为，这
是大陆对台军事威胁，令人感到担

忧。请问对此有何回应？
吴谦说，第一，台湾是中国的一

部分，这是我回答这个问题的前提
和基础；第二，空军训练是年度计划
内安排，类似的训练今后还要继续
搞；第三，我想对那些担忧人士说，
只要不搞“台独”，何必胆战心惊。

“海水稻”收获 亩产$"#公斤！
! ! ! !据新华社青岛 !月 "$日电 我
国“海水稻”研究取得了一大重要突
破。!"日下午，青岛海水稻研究发
展中心白泥地实验基地首批耐盐碱
水稻材料开始收割评测，产量最高
的达到亩产 (!$')'公斤。

今年实验基地试种了 *+!份“海
水稻”材料，最终测定有 ,个亩产超
过 ,&&公斤。按照中国工程院院士
袁隆平等专家的测算，亩产能提高
到 *&&公斤以上，“种海水稻就划得
来，农民种植的积极性就会提高。”

新建社区应强制建设生态公园
蓝皮书推治霾新举措!建森林公园提高环境自净力

! ! ! !本报北京今日电（驻京记者
鲁明）今天上午，中国社科院城市
发展与环境研究所、中国城市经济
学会与社科文献出版社在京共同
发布主题为“大国治霾之城市责
任”的《城市蓝皮书：中国城市发展
报告》。蓝皮书指出，应积极推进生
态型城市建设，逐步恢复和提高生
态环境的自净能力；应通过政策强
制要求城市新建社区周围建设一
定面积的森林公园，并且要建成自
然生长型的、以本地植物种类为主
的立体式森林生态公园，避免过去
那种园林式公园。

研究显示，在自然生态环境系
统相对完整、生态环境容纳能力和
自净功能较强时，很多大气污染物
都会被森林、草地、水体等自然生

态系统所吸收、消纳。但我国在快
速工业化、城镇化过程中，大量森
林、水体、林地、草地等被开发占
用，导致各类生态用地减少，自然
生态环境系统遭到破坏。城市普遍
存在过度建设与过度硬化的问题，
自然降水不能渗入地下，水土交换
功能丧失，大量污染物无处消纳，
只能悬浮于大气中，遇有局部静稳
天气就会形成雾霾。

目前城市尤其是大城市的公
园数量与面积并不少，但大多是景
观式园林设计，假山、甬路、名贵树
种、花卉较多，却无法形成立体的
生态系统，不具备净化空气的能
力。蓝皮书建议，这些公园除保留
一定数量的特色型园林式绿地之
外，均可改造成城市森林公园。对

除古建筑较多的名胜古迹公园之
外的一般性公园，采用生态恢复办
法，让其自行修复。以华北地区的
降雨水平这些公园仅需 ()*年即
可转变为森林、草地、藤蔓多种植
被立体叠加的城市森林公园。

新开发社区应强制要求建设
生态公园隔离带。我国城市在外扩
过程中，忽略了新建社区之间应保
持一定的生态隔离带，导致这些新
建社区逐步靠拢，消灭掉中间原来
的农田和生态用地。今后应强调这
种生态隔离，应通过政策强制要求
新建社区周围建设一定面积的森
林公园，并且要建成自然生长型
的、以本地植物种类为主的立体式
森林生态公园，避免过去那种园林
式公园。

!"#$%&'


